

Signatur: 2025.SR.0244
Geschäftstyp: Kleine Anfrage
Erstunterzeichnende: Alexander Feuz (SVP), Thomas Glauser (SVP)
Mitunterzeichnende: -
Einreikedatum: 21. August 2025

Kleine Anfrage: Schulweg Provisorium VS Kirchenfeld: Was gilt jetzt betr. Liftbenutzung? Verkehrssicherheit

Frage

Der Gemeinderat wird höflich um Beantwortung der folgenden Fragen gebeten:

1. Dürfen Schulkinder des Provisorium VS Kirchenfeld auch ohne Eltern den Lift benutzen?
 - 1.1. Wenn ja, wieso wurden einzelnen Kindern von der Security dies verboten?
 - 1.2. Wenn nein, warum nicht? Auf welche gesetzliche Grundlage stützt sich das Verbot?
2. Wird die Beachtung des Fahrverbotes für rasche E-Bikes angesichts vieler Missachtungen jetzt besser von der Polizei kontrolliert und Bussen verhängt?
 - 2.1. Wenn nein, warum nicht?
 - 2.2. Werden neben der Verbesserung der Signalisation auch noch andere Massnahmen für die Verbesserung der Verkehrssicherheit ergriffen? Wenn ja, welche?

Begründung

Die Begründung ergibt sich direkt aus der Fragestellung. Gerade für Kinder mit Scootern ist die Benutzung des Liftes eine Erleichterung.

Antwort des Gemeinderats

zu Frage 1:

Es besteht ein öffentliches Benutzungsrecht der Anlage (Lift und Treppenhaus). Somit kann diese auch durch die Schulkinder benutzt werden. Der Sicherheitsdienst wurde entsprechend informiert.

zu Frage 2:

Die Signalisation, dass schnelle E-Bikes mit gelbem Kontrollschild die Busspur stadtauswärts benutzen müssen, ist mit der revidierten Signalisationsverordnung des Bundes seit 1. Juli 2025 in Kraft. Beobachtungen vor Ort zeigten, dass die Situation noch nicht zufriedenstellend und die neue Regelung noch nicht allen Verkehrsteilnehmenden bekannt ist. Um die neue Regelung zu verdeutlichen, schnelle E-Bikes gezielter zu lenken und Konflikte mit zu Fuss gehenden Schüler*innen zu vermeiden, wurde die bestehende Verkehrsführung deshalb mit zusätzlichen Markierungs- und Signalisationsmassnahmen ergänzt. Zudem wurden auch auf der zweiten Hälfte der Monbijoubrücke (Westseite) die Bodenbemalungen sowie weitere Signale «Kinder», welche auf den Schulweg hinweisen, angebracht. Falls sich zeigt, dass auch diese Massnahmen nicht ausreichen, wird die Kantonspolizei gezielte Kontrollen zu Spitzenzeiten durchführen.

Bern, 10. September 2025

Der Gemeinderat